



**Aufruf des Ministerpräsidenten des Landes Nordrhein-Westfalen,
Hendrik Wüst,
zur Haus- und Straßensammlung 2023 des
Landesverbandes Nordrhein-Westfalen des
Volksbundes Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V.**

Fast 80 Jahre nach dem Ende des Zweiten Weltkrieges machen uns die Nachrichten und Bilder aus der Ukraine auf dramatische Weise deutlich, dass Frieden selbst in Europa keine Selbstverständlichkeit ist. Der russische Angriffskrieg und das unermessliche Leid der Menschen in der Ukraine erinnert uns Tag für Tag daran, wie kostbar Frieden, Freiheit und Demokratie sind.

Für diese Ideale setzt sich der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V. ein. Gegründet kurz nach dem Ersten Weltkrieg, pflegt er heute fast drei Millionen Gräber beider Weltkriege auf mehr als 800 Kriegsgräberstätten in 46 Staaten Europas und Nordafrikas. Diese Gräber sind auch, aber eben nicht nur Orte der Erinnerung und Mahnung. Als anerkannter Träger der Jugendarbeit und politischen Bildung bringt der Volksbund Jugendliche aus vielen europäischen Staaten an den Kriegsgräberstätten und in internationalen Jugendbegegnungen zusammen. Gemeinsam lernen sie die Lebensgeschichten der auf den Friedhöfen bestatteten Kriegstoten kennen, erinnern an sie und entwickeln gemeinsam Perspektiven für ein friedliches Zusammenleben in Europa.

Der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V. hat seit den 1990er Jahren viele Schicksale von Kriegstoten, insbesondere in Osteuropa, aufklären können, vor allem den Verbleib deutscher Soldaten in den Staaten der ehemaligen Sowjetunion. Die Daten von über 4,8 Millionen deutschen Kriegstoten und Vermissten sind auf der Homepage des Volksbundes zu finden. So konnten viele schmerzhaft Lücken in Familiengeschichten geschlossen werden. Auch den Verbleib sowjetischer Kriegsgefangener in Deutschland erforscht der Volksbund und setzt auch auf diese Weise wertvolle Zeichen der Versöhnung.

Als Verein ist der Volksbund auf Spenden angewiesen, um seine wichtige Arbeit im Auftrag der Bundesrepublik Deutschland zu erfüllen. Die Haus- und Straßensammlung des Volksbundes vom 15. Oktober bis 30. November 2023 gibt Ihnen die Möglichkeit, seine wertvolle Arbeit für Frieden und Völkerverständigung zu unterstützen. Für Ihre Spende danke ich Ihnen herzlich!

Hendrik Wüst MdL